

## 2019年第4回教育委員会定例会 会議録

日 時 2019年4月23日(火曜日)午後1時30分～午後3時45分  
場 所 北栄町役場 第1委員会室  
出席者 別本勝美教育長、磯江典子教育長職務代理、徳岡幸裕委員、光村哉智代委員、  
竹信純一委員  
説明等の出席者 大庭教育総務課長、杉本生涯学習課長、妻由図書館長、岡崎中央公民館長  
藤木指導主事、小田指導主事、浪花指導主事、中西指導主事、渡辺室長

### 会議の要旨

(開会)	午後1時30分
別本教育長	只今より、第4回教育委員会定例会を開催します。 会議録署名人です。事務局お願いします。
事務局	光村委員、竹信委員お願いします。 (各委員了承)
別本教育長	行政報告について、教育長から報告します。 (資料により説明) ご質問等、ございますか。
竹信委員	小学校の方でフッ化物洗口説明会が行われたようですが、今年度から実施する方向でしょうか。
別本教育長	日にちは学校によって違いますが、6月から実施の方向で今現在準備を進めている所です。
竹信委員	実際に、フッ化物洗口の負担的な所はどののでしょうか。 教職員が1人ずつに配布するとか、その辺をできるだけ簡素化するというようなことは考えておられるとは思いますが、具体的にはどういう所までをお考えですか。
事務局	今年1年は、県歯科医師会が薄めた液をクラスごとのボトルに分けて、各担任の先生が教室へ持ち上がります。スプレータイプになっておりますので、適量(1.2プッシュ)を子ども達に各担任の先生が配付します。
別本教育長	要は、1回プッシュすると定量が出るということです。
光村委員	学校の時間帯は、いつされるんですか。
別本教育長	学校によって違います。
事務局	午後14時前後です。給食後になります。
別本教育長	給食を食べて、昼休憩後の授業に入る前です。
竹信委員	1週間に1回ですね。 慣れた頃にでも、その様子を1回見させてもらいたいのかなあとと思います。
別本教育長	わかりました。実施日と日にちがあえばですけども。
磯江委員	小学校だけでしたよね。

別本教育長 はい、そうです。

徳岡委員 歯科医師からも話があり、中学校ではフッ化物洗口も良いですが、ほぼ永久歯は生えそろった状態ですので、歯周病対策をしっかりと実施しなくてはいけないとのことですので、歯みがき指導を一生懸命取り組む方が良いのかなと思います。永久歯の生え始めが一番虫歯になりやすいので、その時に再生化を促して、石灰化を促して歯を強くするというのがフッ化物の効能です。

別本教育長 小中学校で給食後に個人的に歯みがきする人は、いないのでしょうか。

竹信委員 子どもによってですが、その時に歯みがき粉を付けてされてます。

別本教育長 それから先程、エアコンの整備に伴って6月～9月の学校生活のサマータイムとして見直すことは良いですが、スクールバスの対応はどのようになりますか。早い時間帯にスクールバスが発車となると家庭生活が大変ではないでしょうか。子ども達を、炎天下の一番暑い時に帰して良いかどうかというところがあります。

竹信委員 学校に長時間居た方が、居心地が良いのではないのでしょうか。夏休みをもっと短くしても良いのではないのでしょうか。検討されるのは良いと思います。

別本教育長 小学校と中学校では事情が違います。

徳岡委員 中学校では平日の時間を早く終わらせて部活動に入る、就業時間を早める等色々やり方はありますが、教員は部活動後に次の日の授業の準備が始まりますからどうしても遅くなります。

別本教育長 県庁帰りの職員は早く出勤して7時くらいから勤務を始めてというような方がいて成果をあげているが、そのような職員はおられますか。

竹信委員 子どもが学校にいる間、勤務時間が過ぎたから帰ると言う職員はおられません。大概の先生が7時半くらいから来られて、登校状況の確認などされてます。中々、行政の事務職のような勤務時間は難しいところです。

別本教育長 その他、よろしいですか。(なし)

事務局 続いて各課から報告をお願いします。

別本教育長 (資料により説明)

事務局 それぞれ10連休の対応について、連絡をお願いします。

別本教育長 ことども園では、4/30、5/1、5/2の3日間北条ことども園でご家族の方が就業のため、どうしても家で見れない人に限って保育の受け入れをすることになりました。1日30人程度の受け入れ予定です。

事務局 4園の保育士が出勤して3日間対応します

別本教育長 中央公民館は、いかがですか。

事務局 ずっと開館してます。

別本教育長 リサイクルステーションも開いているので、シルバーの方が鍵を預かれて管理をされます。

別本教育長 ゴミがいっぱいになれば、どうなりますか。

事務局 すみません、確認してません。

別本教育長 昨年までは閉まっていたそうですが、今年は町報の方でずっと開いているという情報を流しましたので出ていただきます。

磯江委員 リサイクルステーションですが、基本的には月～日曜日まで開いていますか。この前、日曜日に行ったら閉まっていたので持ち帰られた方がおられるようです。

事務局 そうなんですね。  
鍵の管理をお願いしていただけですので、把握しておりませんでした。今年の10連休は受けるようです。

別本教育長 北条分室は、いかがですか。  
図書館本館と同じく4月27、28、5/3～5は開いていますか。

事務局 はい、そうです。

別本教育長 ほくほくプラザは、いかがですか。

事務局 4月末の土日は開館して、後は祝日と同じ扱いになりますので8連休です。  
みらい伝承館は、開館してます。  
海洋センターは、火曜日以外開いています。

別本教育長 各課の報告は以上です。教育総務課関係でご質問等、ございますか。

光村委員 北条小学校で、算数の時間数が短かったというのは、どういう理由で対処されましたか。

事務局 国語から算数に移る時に、少し時間が短いことを担任が判断されて、5分ずらしてスタートしましたが、終わりを当初の予定より5分早く間違えて終わってしまったようで、トータル10分早く終わってしまったということです。

光村委員 どうして、そのようなことが起こるのでしょうか。考えられないミスですよ。

徳岡委員 2クラスありますから普通は授業時間の確認をしてますよね。

別本教育長 大体は黒板に時間を記載されているのですが、されていなかったのでしょうか。そこまでは、確認してませんが。

光村委員 十分に注意してもらいたいです。あまりにもお粗末な話です。

竹信委員 英語は特に問題はありませんね。

別本教育長 英語はヒヤリングですが、どのような結果がでるかというところです。

竹信委員 ちなみに先日新聞で、英検の級について鳥取県が掲載されていましたが、中学校の英語教職員の資格は、今何級以上でしたでしょうか。2級以上でしたでしょうか。県の試験結果はどういう状況でしょうか。

別本教育長 新聞に教職員分も出ていました。

竹信委員 北栄町の先生方は、異動もありますが実際、英検1級なのか2級なのか。それに達しなければ、また受講させてということでしたでしょうか。

別本教育長 準2級でしたでしょうか。  
高校の英語教員はかなり高い結果が出ていましたが、中学校は低かったです。教える能力ということではなく、自身の能力ということです。実際に高校の先生は受験があるので。

徳岡委員 中学、高校教員は専門科目のみなので、その分が大きいでしょうか。

別本教育長 その辺は県教委が期間を設けて指導をされていると思います。  
他にございますか。(なし)  
生涯学習課関係でご質問等、ございますか。(なし)

図書館関係でご質問等、ございますか。

光村委員 図書館の登録更新はカードですか。

事務局 カードではなくて、パソコンで個人情報に登録してます。今は5000番まで登録されてます。

別本教育長 カードをお持ちの個人は更新時期がどのようにわかりますか。

それがわからなければ、意味がありませんが。

光村委員 案内に登録者全員に出して、住所変更等の確認を郵送か何かでされるんですか。

事務局 郵送はしません。

来館時に確認します。何年も更新されていなければ、削除されるという形になります。

別本教育長 利用者登録更新手続きについて、住民にどうやって周知するんですか。

事務局 ホームページ等です。

徳岡委員 今のシステムだと自分でわからないので、車の免許更新の様に有効期限を付けたら良いと思います。

別本教育長 これまでは、有効期限はありませんでした。昨年から5年間の有効期限を設けたので、カードに有効期限を入れないと自分でわからないと思います。

自分で自分が該当者かどうか、わからないと思います。

少し、検討させていただきます。

その他、ございますか。(なし)

中央公民館関係でご質問等、ございますか。(なし)

行政報告は以上で終わらせていただき、4 議案に入らせていただきます。

議案第21号 学校評議員の委嘱について、説明をお願いします。

事務局 (資料により説明)

別本教育長 ご質問等、ございますか。(なし)

議案第21号 承認でよろしいでしょうか。(承認)

議案第22号 こども園評議委員の委嘱について、説明をお願いします。

事務局 (資料により説明)

別本教育長 ご質問等、ございますか。(なし)

議案第22号 承認でよろしいでしょうか。(承認)

議案第23号 小・中学校主任等の任命について、説明をお願いします。

事務局 (資料により説明)

別本教育長 ご質問等、ございますか。(なし)

議案第23号 承認でよろしいでしょうか。(承認)

議案第24号 北栄町外国語指導助手就業規則の一部を改正する規則の制定について、説明をお願いします。

事務局 (資料により説明)

別本教育長 14条の加筆部分については、後程説明させていただきます。

ご質問等、ございますか。

光村委員 例えば3月30日に来日されて、その翌日からですね。3月31日からとい

うことであれば極端な話ですが1日間が前期で、4月1日から後期になりますか。

事務局 例年、7月末に来日されます。7月末から3月末までが前期ということになります。

竹信委員 このような形で来日される場合、パスポートはどのようになっていますか。

別本教育長 パスポートは5年、10年期間の物になりますが、日本に入ってくるビザに関しては別の話です。観光ビザなのか、就業ビザなのかで違ってきます。観光だと1年間も滞在出来ません。

他にございますか。(なし)

議案第24号は先程の保留の件がありますので、後程ということに致します。

議案第25号 北栄町一時預かり事業実施要綱の一部を改正する要綱の制定について、説明をお願いします。

事務局 (資料により説明)

別本教育長 ご質問等、ございますか。

徳岡委員 一時預かり事業とは、具体的にはどのような事業でしょうか。

事務局 家庭で子どもさんを見ている保護者が、一時的に用事があるとか、リフレッシュ等で子どもさんを預けたい時に園を利用して頂くサービスです。

徳岡委員 子どもさんのことですか。何か物を預かることだと思いました。

事務局 満3か月～就学前までのお子さんを園で預かるサービスです。

徳岡委員 わかりました。

別本教育長 その他、ございますか。

竹信委員 延長利用はできますか。

事務局 できません。

竹信委員 基本的には、この時間ということですか。

事務局 はい、そうです。

別本教育長 その他、ございますか。(なし)

議案第25号 承認でよろしいでしょうか。(承認)

議案第26号 鳥取県中部地区教科用図書採択協議会の北栄町教育委員会が選出する採択協議会委員の承認について、説明をお願いします。

事務局 (資料により説明)

別本教育長 ご質問等、ございますか。(なし)

議案第26号 承認でよろしいでしょうか。(承認)

議案第27号 北栄町社会教育委員及び北栄町公民館運営審議会委員の委嘱について、説明をお願いします。

事務局 (資料により説明)

別本教育長 ご質問等、ございますか。(なし)

議案第27号 承認でよろしいでしょうか。(承認)

議案第28号 北栄町教育行政評価委員の委嘱について、説明をお願いします。

事務局 (資料により説明)

別本教育長	ご質問等、ございますか。(なし)
	議案第28号 承認でよろしいでしょうか。(承認)
	議案は以上です。
	5 協議事項 2019年度こども園・小・中学校計画訪問について、説明をお願いします。
事務局	(資料により説明)
別本教育長	ご質問等、ございますか。
光村委員	計画訪問の時に見させていただく授業は、学校側が計画されるのではなく、こちら側が懇談会のテーマに沿った授業を見させていただくと有り難いです。
事務局	はい、わかりました。具体的にどの授業がよろしいでしょうか。
光村委員	小学校の英語の授業を見たいです。
事務局	はい、わかりました。
竹信委員	当日、校長先生の方から説明されると思いますが、例えば大栄中学校は、家庭学習の定着が課題となっております。その後、取り組まれてどうだったのか。また、少人数学習も中々力が上がっていないということも伺っていますが、その辺りもどうなっているのかなというところがあります。
	後、文科省では高学年に教科担任制の取り入れを検討されるとのことですが、実際のところ小学校では、高学年においてどの程度話が進んでいますか。
事務局	今はどちらかというと、教科担任制というよりは少人数に分かれて担任や級外の先生に入っていて、授業を行っています。
	現状で教科担任制については、少しずつ考えているところです。
竹信委員	いろんな先生がいろんな角度から見るとは良いですが、逆に子どもにとっては教員化しにくいというようなことになりませんか。パソコン上で情報共有するシステムを作る必要があると思います。
徳岡委員	高学年になれば教科ごとに教員が代わっても、対応していけるような気がします。低学年は、見ていないとダメじゃないかなと思います。6年間は長いので。
竹信委員	こういう時代の中で、いかに教科担任、いろんな先生によって繋がりが持てることによってメリットもあるし、その中で逆にデメリットも出てくることをどうフォローしていくかということも考えないといけないと思います。
徳岡委員	たしかに。
竹信委員	ベテランの先生が若い先生にいろんなことを伝えていたり、一つの教材を作るにしても教材を共有化することが良いと思います。
別本教育長	最近の学校現場はどうですか。
事務局	北条小学校では、働き方改革を視点にしていろんなことを取り組んでいます。今言われたように共有フォルダに学年の教材を入れて、一から作るのではなく、あるものから工夫していくというような取り組みをしておられます。
別本教育長	大栄小学校のPTA総会で、校長先生が方針について説明してましたが、教科担任制をしていくと言われてました。ただ科目としては、2教科と限られてくると思います。後は表現的に少人数学級と少人数学習とは違います。県が進めているのは、両方ですね。

事務局 はい、そうです。

別本教育長 少人数学級では、学力の向上は見込めないと思っています。ただ、切磋琢磨しないと上がらないということもあると思いますが。  
今後教科担任制は、順次導入されていくと思います。  
その他、ございますか。(なし)  
6 報告に入ります。  
教育委員会部局の事務分担表について、報告をお願いします。

事務局 (資料により説明)

別本教育長 ご質問等、ございますか。(なし)  
区域外就学の認定について、報告をお願いします。

事務局 (資料により説明)

別本教育長 ご質問等、ございますか。(なし)  
皆さんの方から、何かございますか。

竹信委員 町放送の中で、保育教諭の募集がありました。どの園の募集ですか。

事務局 昨年までは中途入園に対しても最初の申込みで受けていましたが、保育教諭が確保できなかったということがあり、今年から年4回入園申込時期を分けて園児の募集をするということで、保育教諭の募集を随時してます。保育教諭の応募がなければ、入園についてもお断りしないといけないところなんです。

別本教育長 今配置している保育教諭の中で、子どもを受け入れられる配置人数というものがあります。オーバーすれば、お断りすることになります。

竹信委員 新聞記事にICTを取り入れた保育園が掲載されてました。働き方改革ではないですが、いろんなことで事務的な面で良いのではないかなと思いました。何かそういった動きはありますか。

別本教育長 入退所時間をICTで管理する事は良いと思いますが、子ども達の様子を対面して聴き取って保育に活かしていかないといけないと思います。はたして、導入することによって負担軽減になるのかということなんです。

竹信委員 先生方の毎日の記録もパソコンですていくのではないかなと思います。少し負担軽減することで、子どもにしっかりと向き合えると記載されてました。

別本教育長 指導主事、いかがですか。

事務局 昨年度、教育長からお話があり下調べをした経過があります。民間の園では、国の補助金が活用出来るので導入されている園もありました。公立の園では国の補助金がないので導入されていません。

竹信委員 何百万もかかるんですか。

事務局 そうですね。

竹信委員 せいぜい、ホームページくらいですか。

事務局 そうですね。

別本教育長 いつ頃の記事ですか。

竹信委員 4月20前後の、日本海新聞の記事でした。

別本教育長 その他、ございますか。(なし)  
先程の議案第24号の保留の件について、説明をお願いします。

事務局	(資料により説明)
別本教育長	保留をしていた件について説明がありましたが、ご質問等ございますか。
竹信委員	病気休暇は、同じ病気では取れませんよね。20日間病気休暇で休んでから、日にちを空けて同じ病気で休む場合はALTさんの場合は取れませんよね。それから、20日というのは年間を通してということですよ。
別本教育長	連続して20日取れます。ですので、間が空いてからまた20日間取れます。
竹信委員	同じ病名でも取れますか。
事務局	そうですね。
別本教育長	同一疾病の場合は、行政職ではとれません。通算になります。ただ、日数が一般職の場合は違ってきます。
	議案第24号 承認でよろしいでしょうか。(承認)
事務局	その他、ございますか。
磯江委員	職場の方で、お孫さんがおられる職員が「孫が泣いて帰ってきた」と報告を受けました。事情を聞いたところ、「授業中に怒られた、泣いてしまったらまた怒られた」とのことでした。家庭訪問の際に、「ちゃんと頑張っね」と先生に言われたようですが、その「頑張っね」という言葉はどういう意味で言われたのかなと思われたそうです。些細な事で学校が嫌になって行きたくなくてほしくないの、先生方で情報共有してもらいたいです。
別本教育長	具体的な所がわからないので、何とも言えませんが。
磯江委員	3年生の音楽の時間です。先生に注意されたことで、音楽が嫌いになったようです。先生の些細な言葉でこのようなことがあったことを、伝えてほしいとのことでしたので、報告させていただきました。
竹信委員	教育委員会が、どの程度小中学校やこども園の職員の様子を見られているのでしょうか。私たちは、計画訪問の時でないとうからないので。
磯江委員	子どもが、やる気が出るような声かけをしていただきたいなと思います。
別本教育長	このように具体的に言われたり、学校側から報告がない限り、我々が知りようがないので。
竹信委員	そうですね。
別本教育長	今言われたことについては、学校側に問い合わせをして事実であり、不適切であれば直させないといけないと思います。
	他にございますか。(なし)

7 その他

次回定例会の日程 5月28日(火) 13時00分から

以上で、第4回教育委員会定例会を閉会いたします。

(閉会) 午後 3時 45分

平成 年 月 日

会議録署名委員

会議録署名委員